

MAMARONGO, CHAD Y PAT SENDAL, poseen una tienda para que le compremos todo y decir luego que él es nuestro dueño.

SABANA DEL JORDAN, HUG Y MARTY TRACY, nos impone el evangelio como el único medio de vivir, acabando así con nuestra propia religión que nos exige trabajar de acuerdo a nuestras costumbres, tradición y cultura.

POZO DE HUMO, ROBERT Y DOTTIE HOPPE, con sus engañosas, de regalo saquea nuestras lagunas. Además es médico y esteriliza a nuestras mujeres. Según esto queremos pedirle a Ud., que tenga en cuenta nuestra petición, o sea que el Instituto Lingüístico de Verano que no vemos que función cumple con el Indígena Colombiano, queremos que se retiren inmediatamente de nuestra tierra.

Esperamos su atención a nuestra solicitud como favor del Gobierno hacia nuestra comunidad. Atentamente,

LIBERATO CRESPO
Cabildo Gobernador

JOSE CRESPO
Segundo Gobernador

MANUEL CHAPAKID
Comisario Central

PASTOR TORRES
Cabildo Central
Nabusimaque-San Stian)

JUAN J. IZQUIERDO
Comisario Yerua (La Caja)

PEDRO PABLO IZQUIERDO
Comisario Vindivameina
(Santo Domingo)

ANTONIO SUAREZ
Comisario Serankua

SANTANDER ALVAREZ
Comisario de Simonoría

FECHORIAS DE MISIONEROS GRINGOS

LOS COMPAÑEROS DEL VAUPES DENUNCIAN AL INSTITUTO LINGÜISTICO DE VERANO*

Los compañeros indígenas del Vaupés nos han enviado una carta en donde se denuncian las sospechosas actividades del Instituto Lingüístico de Verano en esa región. Como es bien sabido, esta no es la única vez que se denuncia a los misioneros gringos de Lomalinda. Ellos vinieron traídos a nuestra país por la División de Asuntos Indígenas del Ministerio de Gobierno dizque para hacer una investigación científica de los distintos idiomas de las muchas comunidades indígenas de Colombia. Pero todo ha resultado ser una farsa. Sus investigaciones no tienen otro fin que el traducir los evangelios a las lenguas indígenas pues estos gringos son misioneros protestantes. Encima de eso tenemos que en repetidas ocasiones se ha podido ver que además de sus prácticas misioneras estos gringos se dedican a buscar los recursos naturales de la región. Precisamente en la carta que recibimos del Vaupés se nos cuenta cómo estos gringos han estado abriendo pozos profundos en la región de Acaricuara dizque para buscar agua siendo que el caño pasa cerca de allí. También de la misma región se llevaron unas piedras transparentes. Todas estas actividades que nada tienen que ver con su fingida investigación lingüística la hacen transportándose en las avionetas que el gobierno colombiano les deja traer sin impuestos de ninguna clase y gastando la gasolina que el gobierno colombiano les regala. Si una comunidad indígena quiere comprar un motor fuera de borda para sacar sus productos al mercado tiene que pagar impuestos y pagar la gasolina, bien cara eso sí.

*Unidad Indígena, año 1, Nº 3, marzo 1975. Bogotá.

También nos denunciaron los compañeros del Vaupés que un gringo húngaro está planeando explotar los ricos bosques de cacao de la región del Querarí. Cabe preguntarse si los compañeros indígenas del Querarí, quienes son los legítimos dueños de estos bosques han sido tenidos en cuenta y si obtendrán el beneficio que en justicia les corresponde por la extracción de este cacao.

"VAUPES AL DIA" *

Denunciemos... defendamos... aportamos

En uno de sus últimos y más recientes discursos el señor Presidente de la República Dr. Misael Pastrana Borrero, dijo "Para preservar esa libertad del espíritu y garantizar que somos dueños de nuestra cultura y de nuestras decisiones en materia educativa, ha presentado este Gobierno un proyecto de Ley tendiente a defender una nueva soberanía actualizada, que impida que nuestro medio social, político, cultural y aún religioso, sea sometido a la intervención de la ayuda extranjera incontrolada o a las transmisiones educativas difundida sin regulación alguna por medio de satélites. Nuestra obligación es preservar no sólo las fronteras geográficas sino también las espirituales de la patria".

Ante la política indigenista de Colombia y frente a la situación de nuestros aborígenes, avocados no sólo a la destrucción de su cultura sino de su misma raza, las palabras del señor Presidente de la República nos han hecho pensar con más preocupación que nunca, en nuestros pueblos indígenas, los más colombianos entre los colombianos y los únicos poseedores de una cultura auténticamente original, nacional y digna del respeto y la veneración perenne de cada colombiano. Tremendo y angustioso es el contraste entre lo que afirma el señor Presidente y lo que todo colombiano ha podido oír, leer y hasta observar de nuestras desventuradas e inermes razas indígenas, exterminadas masivamente unas veces, como en Arauca; perseguidas y torturadas otras, como en Planas y casi siempre inhumanamente explotadas y esclavizadas como en el Vaupés y el Guainía.

*Editorial del periódico "Vaupés al día", órgano de la Prefectura Apostólica de Mitú, octubre 1970, Nº 3.